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LAMPIRAN 

TRANSKRIP WAWANCARA 

Nama: Prihatiningsih 

Profesi: Karyawan di Pertamina 

Status: Pembina Komunitas Jendela, salah satu dari pendiri awal Komunitas Jendela pusat 

sekaligus pendiri awal Komunitas Jendela Jakarta 

PERTANYAAN JAWABAN 

Berdasarkan wawancara dgn volunteer, benar 

anda sebagai pendiri awal komunitas jendela 

Iya benar, sy salah satu pendiri komunitas jendela 

pusat di jogja dan juga pendiri awal komunitas 

jendela jakarta. 

Apa posisi anda skrg di komunitas jendela? Di komunitas jendela sy skrg diamanahkan sbg 

pembina. 

Apa yang anda ketahui tentang kegiatan 

voluntarisme? 

Secara umum yg sy ketahui bahwa kegiatan 

voluntarisme adalah kegiatan yang dimana 

individu melakukan kegiatan tersebut atas dasar 

sukarela tanpa adanya imbalan apapun terlebih 

lagi materi. 

Dalam memperoleh dan merekrut volunteer serta 

mensosialisasikan informasi kegiatan dan 

keberadaan komunitas, komunitas jendela kerap 

menggunakan media sosial seperti twitter dan 

instagram. Menurut anda seberapa efektif 

penggunaan media sosial itu? 

Saat efektif karena berfungsi dalam 

mengumpulkan sumber daya seperti volunteer. 

Serta sebagai upaya mempertahankan eksistensi 

komunitas jendela itu sendiri. Melalui media 

sosial juga kita membangun relasi dengan pihak 

lain baik instansi dan komunitas lain untuk 

bekerjasama dengan kita. Bentuk kerjasamanya 

berupa pemberian donasi untuk pendanaan 

komunitas, bisa juga berupa donasi untuk 

memberikan buku sbg bahan bacaan dan juga 

kerjasama dalam rangka mengisi dan 

menyukseskan kegiatan komunitas antara 

komunitas jendela dengan komunitas lain. 

Menurut anda, media sosial itu apa? Media sosial adalah suatu komunikasi 

penyampaian pesan dari suatu orang ke orang 

yang lainnya bisa secara tertulis, visual, audio 

maupun audiovisual melalui media online yang 

tidak terbatas ruang dan waktu yang tidak 

memerlukan pertemuan tatap muka secara 

langsung sehingga dapat melakukan komunikasi 

satu sama lain tanpa mengabaikan kepentingan 

lain karena penggunaan media sosial dilakukan 

dengan menyesuaikan kegiatan atau kepentingan 

lain. 
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Dalam pelaksanaan kegiatan voluntarisme di 

komunitas jendela, banyak volunteer yang 

memiliki motivasi untuk ikut didalamnya. 

Menurut anda apa sj yg anda ketahui tentang 

motivasi dari volunteer sehingga mau ikut 

bergabung ke dalam komunitas? 

Untuk masalah itu sy kurang bisa menjabarkan 

terlalu jauh karena itu adalah motivasi personal 

dari tiap-tiap volunteer. Tetapi sejauh sy 

mendirikan komunitas sampai skrg ini, sy banyak 

menemukan alasan motivasi volunteer seperti 

untuk memenuhi kebutuhan sosial yg ada di 

masyarakat, memperbanyak relasi atau teman, 

menambah skill dan pengalaman organisasi dan 

sebagainya. 

Berdasarkan data yg sy dapati, volunteer 

memandang bahwa nilai spiritual atau relijiusitas 

merupakan nilai pengikat bersama volunteer. 

Bagaimana anda menanggapi itu? 

Karena mereka bekerja secara sukarela mungkin 

bagi sebagain volunteer menganggap bahwa 

setiap kegiatan mereka adalah sebuah 

pengamalan. Dari nilai pengamalan tersebut yang 

membuat volunteer terikat bersama komunitas. 

Berdasarkan temuan, program komunitas jendela 

beragam, tetapi sy ingin bertanya mengenai 

program reguler, kakak baca serta program 

tahsin? Tolong anda jelaskan mengenai program 

tersebut? 

Program reguler adalah program rutin yang kita 

selenggarakan ditiap akhir pekannya. Kegiatan 

ini berupa kegiatan belajar-mengajar yang 

dilakukan komunitas kepada anak-anak 

bimbingan belajar. Sistem dan pelajarannya 

hampir sama seperti disekolah hanya sj kita 

menggunakan metode fun learning dari 

pembelajarannya. Kalo kakak baca adalah 

kegiatan pendampingan oleh volunteer 

komunitas kepada anak-anak, nantinya volunteer 

tsb bertanggung jawab kepada masing-masing 

anak ttg kegiatan membaca yang diharapkan 

dapat menyelesaikan bacaan buku minimal satu 

buku setiap bulannya. Sementara kalo program 

tahsin adalah program dalam rangka meningkat 

nilai spiritual anak-anak yang mana kegiatan tsb 

anak-anak diajarkan pendidikan agama islam.  

Berdasarkan temuan sy lagi, kegiatabn tsb 

masing-masing memiliki manfaat seperti 

meningkatnya literasi peserta didik, 

meningkatnya prestasi akademik serta perubahan 

sikap moral yang lebih baik lagi. Bagaimana 

menurut pandangan Anda? 

Memang betul semua kegiatan program tadi 

pastinya memiliki manfaatnya masing-masing. 

Program tadi sudah direncanakan sebaik 

mungkin untuk memiliki manfaat bagi peserta 

didik selaku target komunitas. Manfaatnya 

seperti yang kakak tanyakan tadi. Kami 

bermaksud untuk mengadakan perubahan dalam 

bidang pendidikan yang bermaksud untuk 

mengubah pola pikir dan perilaku dengan 

pendidikan. Sebab pada mereka mereka nanti 

negara kita akan bertumpu sbg generasi masa 

depan. 
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Nama: Isna Oktaviani (25 tahun) 

Profesi: Karyawati 

Status: pengurus komunitas sebagai koordinator divisi public relations dan volunteer aktif 

Pertanyaan Jawaban 

Apa yg melatarbelakangi pendirian komunitas 

jendela? 

Komunitas jendela didirikan oleh mas taofan, 

mbak prihatiningsih, dan mbak marissa. Mereka 

mendirikan komunitas jendela pertama kali di 

pengungsian gunung merapi. Pd awalnya mereka 

mendirikan karena prihatin karena anak-anak 

menghabiskan waktu dipengusian hanya dgn 

bermain sj tanpa adanya kegiatan edukasi. Trs 

para pelopor itu berinisiatif mendirikan 

perpustakaan sebagai sarana akses bahan bacaan 

bagi anak sekaligus ngadain kegiatan pendidikan. 

Karena dirasa kegiatan ini positif akhirnya para 

pendiri tadi memantapkan diri untuk membuat 

sebuah komunitas yg peduli dibidang pendidikan 

yg diksh nama komunitas jendela.  

Kalo latarbelakang pendirian komunitas jendela 

di jakarta bagaimana kak? 

Komunitas Jendela Jakarta didirikan oleh salah 

satu pendirinya langsung yaitu Mbak 

Prihatiningsih kita biasa memanggilnya Mbak 

Prie. Mbak Prie dulunya adalah mahasiswa di 

UGM. Selepas lulus kuliah Mbak Prie bekerja di 

perusahaan pertamina Jakarta. Terus dia (Mbak 

Prie) merasa kangen dengan suasana saat berada 

di Komunitas Jendela Jogja. Terus akhirnya dia 

membuat Komunitas Jendela Jakarta hingga saat 

ini. Atas dasar tempat kerja, kepeduliannya 

terhadap minat baca anak-anak serta 

kecintaannya kepada anak-anak yang akhirnya 

dia membuat Komunitas Jendela Jakarta. Itu kak 

awal mula dari berdirinya Jendela Jakarta Kak. 

Untuk komunitas jendela sendiri sy mencari tahu 

di internet bahwa banyak ya cabang dari 

komunitas jendela itu sendiri selain yg di jogja 

dan jakarta ini? 

Iy lumayan cukup banyak dan komunitas jendela 

sudah berdiri dibeberapa kota seperti bandung, 

lampung, malang dan sebagainya. 

Apa filosofi dibalik logo dan penamaan nama 

jendela itu sendiri memiliki filosofi gaksih? 

Kalo logo bisa dilihat bahwa terdapat huruf j 

yang menggambarkan seseorang yg sdg 

membaca sementara titik pada huruf j 

menggambarkan globe atau dunia jd secara gak 

lgsg menafsirkan bahwa dengan membaca kita 

bisa melihat dunia. Sementara kalo logo monas 

itu simbolisasi kalo komunitas jendela kita 

berasal dari jakarta. Sedangkan nama Komunitas 

Jendela terinspirasi dari tokoh Amerika yang 

mengatakan bahwa dia bisa menembus keluar 
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dengan pintu, lalu orang lalu orang Jepang 

melihat dunia dari teropong serta orang Indonesia 

bilang kita bisa melihat keluar hanya dari jendela. 

Maksudnya dengan membaca dan mengisi ilmu 

pengetahuannya merupakan bekal kehidupan 

dalam mengarungi dunia. 

Program apa sj sih yg ada di komunitas jendela 

jakarta? 

Banyak kak, ada yg namanya program reguler, 

kakak baca, satu bulan satu buku, program tahsin 

dan masih banyak lain. Kakak bisa liat kok di 

web kami disana tertera jelas program2 yg kami 

miliki berikut penjelasannya. 

Sy melihat di website komunitas, komunitas 

jendela beragam kak, nah yg ingin sy ketahui dan 

tanyakan adalah program reguler, kakak baca 

serta tahsin. Coba kakak jelaskan? 

Program reguler merupakan inti program kita 

dimana kegiatan ini berupa penyampain materi 

pelajaran kepada peserta didik ditiap minggunya 

yaitu hari sabtu dan minggu dengan menggunaka 

metode fun learning, kalo kakak baca adalah 

kegiatan pendampingan komunitas melalui 

volunteer ke peserta didik dimana tiap volunteer 

bertanggung jawab kepada peserta didik dalam 

rangka meningkatkan baca anak. nah kalo tahsin 

adalah program dengan memberikan pelajaran 

tentang pendidikan agama islam kak. Kakak bisa 

tanyakan detail langsung program tahsin ke kak 

amel selaku penggagas program dan program ini 

digulirkan saat dirinya msh menjabat sbg 

koordinator divisi program komunitas. 

Pelaksanaan program reguler itu bagaimana 

dijalankannya? 

Kegiatan kita disini hampir sama ya kak kayak 

disekolah cuma metode kita aja yang berbeda 

kak. Kita menggunakan metode yang membuat 

anak bisa belajar sambil bermain. Materi yang 

diajarkan juga gak jauh dari sekolah kok. Kita 

ngajarin pelajaran IPA, IPS, Bahasa Indonesia, 

Bahasa Inggris, menggambar dan menghitung. 

Kita juga kasih variasi dalam materi 

pembelajaran tidak harus setiap minggu kita 

ajarin pelajaran yang sama tapi kita selalu ganti 

biar anak gak bosen. Tujuan kita sama seperti 

misi kita yaitu membentuk kemandirian belajar 

anak dengan mengembangkan aspek kognitif 

peserta didik serta memberikan kesadaran bahwa 

pendidikan itu penting untuk mereka. 

Kalau pelaksanaan program 1 bulan 1 buku kak 

berarti sifatnya menunjang program kakak baca 

ya? 

Bisa dibilang seperti itu. Program 1 bulan 1 buku 

ini nantinya akan diberikan reward dari kita 

berupa wisata akademik seperti jalan-jalan ke 

museum bagi mereka yang mampu menutuskan 

bahan bacaannyaselama 1 bulan. Dan 

alhamdulillahnya anak-anak berbondong-

bondong mulai membaca kak karena mereka 
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sangat ingin diberikan reward tersebut. 

Alhamdulillah walaupun reward kita kecil tapi 

besar banget maknanya jadi pendorong motivasi 

anak-anak untuk membaca. 

Kalau program untuk masyarakat ada gak? Kalau program untuk masyarakat blm ada tp 

banyak masyarakat yang minta juga buat diajarin 

baca. Mereka gak malu-malu minta ke kita buat 

diajarin. Karena menurut mereka membaca 

penting agar mereka tidak gampang di bodohi. 

Selama di menjalankan kegiatan komunitas di 

Manggarai, pernah menemui kendala gak kak 

dalam pelaksanaannya? 

Awalnya kita dalam menjalankan komunitas ini 

mendapatkan pertentangan kak. Waktu itu kita 

mau ngadain kegiatan belajar di taman deket 

stasiun Manggarai tetapi masyarakat dekat 

stasiun marah karena merasa terganggu 

wilayahnya dipakai. Terus juga orang tua anak-

anak saat pertama kali juga kurang open ke kita, 

akhirnya kita buka jalan dengan sosialisasi 

dengan mengatakan bahwa tujuan kita 

mendirikan perpustakaan ini baik kok untuk 

anak-anak mereka. Belum lagi saat pertama kali 

terbentuk kita kesulitan mencari anak-anak untuk 

ikut belajar sama kita maklum aja mungkin 

mereka masih belum mengenal kita karena kita 

orang asing kak. Perlahan kami coba jemput bola 

dengan cara mengajak secara halus dengan 

iming-iming pemberian reward kalo mereka ikut 

belajar sama kita. 

Mengapa memilih wilayah manggarai? Karena kami rasa Manggarai secara wilayah diisi 

oleh masyarakat yang berasal dari lapisan sosial 

ke bawah. Terus di Manggarai masih kurang 

bahan bacaan. Selain itu banyak anak-anak disini 

kita observasi dulu banyak abisin waktunya cuma 

buat main dideket rel sm di pinggir kali.  

Akhirnya kita putusin buat didiriin komunitas ini 

di Manggarai. Jadi kondisi sosial dan ekonomi di 

Manggarai sini sangat cocok sama misi kita. 

Apa visi dan misi dari komunitas jendela jakarta? Visi kami sbg komunitas adalah komunitas 

berjiwa muda yg fokus berkarya dan 

berkontribusi pada pendidikan anak atau dapat 

dikatakan usaha untuk mencerdaskan anak-anak 

bangsa. Sementara misi kami adalah dengan 

membentuk kemandirian belajar anak melalui 

kebiasaan membaca buku, memusatkan kegiatan 

pembelajaran pendidikan alternatif di 

perpustakaan serta memberikan pengetahuan 

gratis kepada anak-anak Indonesia melalui 

kegiatan non formal yang mengasah kreatifitas 

dan kemampuan motorik anak. visi dan misi 
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komunitas jg bisa kakak liat dengan jelas di 

website kami. 

Bagaimana cara komunitas mengajak anak-anak 

untuk bergabung sama komunitas ini? 

Pada awalnya memang blm ada yng mau gabung 

sama kita mungkin karena kita orang asing dan 

mereka beranggap mau ngapain kita disana. 

Akhirnya kita jemput bola dan sosialisasiin ke 

orang tua sama anak-anaknya bahwa komunitas 

kita tujuannya baik, nah barulah mereka 

membuka diri buat komunitas dari situ. Saat ini 

kalo anak-anak dateng ke komunitas mereka 

kadang-kadang suka ngajak temennya yg lain 

buat ikutan belajar jdnya kita gak perlu susah lagi 

untuk mencari anak-anak yang lain deh. 

Bagaimana koordinasi dan komunikasi di 

komunitas dijalankan?  

Banyak cara koordinasi di komunitas. Pertama 

kita koordinasi melalui rapat bulanan yg 

melibatkan seluruh anggota, kedua rapat inti 

bulanan pengurus inti, ketiga Ketiga, rapat rutin 

tiap divisi yang waktunya ditentukan oleh kepala 

divisi. Keempat, rapat kegiatan yang dilakukan 

menyesuaikan dengan suatu persiapan acara 

tertentu, waktunya ditentukan oleh penanggung 

jawab program. Terakhir, menggungakan 

whatsapp. 

Sy aktif di media sosial kak, kebetulan sy juga tau 

komunitas ini dr media sosial juga, bisa 

diceritakan media sosial apa yang digunakan 

komunitas? 

Kita punya akun media sosial twitter dan 

instagram, dulu sempet punya fb tp udah jarang 

digunakan.  

Apa alasan menggunakan whatsapp sbg media 

koordinasi dan komunkasi komunitas. lalu 

bagaimana penggunaan whatsapp dalam 

koordinasi dan komunikasi komunitas? 

Karena kita dari berbagai macam lapisan status 

dan dalam lingkungan yang berbeda-beda juga, 

untuk koordinasi di komunitas sendiri paling 

tidak melakukan rapat satu bulan sekali. Selain 

itu, kalo ada informasi-informasi biasanya 

disebarkan melalui media sosial seperti 

whatsapp. Kita istilahnya perlu komunikasi dulu. 

Karena komunikasi skrg sudah modern kami 

menggunakan whatsapp. Komunikasi awalnya 

harus tetap dibangun dan tetap dijaga hingga 

akrab dan tercipta rasa kekeluargaan. Kalau kita 

kenal dan akrab otomatis kita akan lebih enak 

untuk kerja dalam komunitas. 

Berarti penggunaan whatsapp sgt berkontribusi 

ya kak bagi komunitas? 

Penggunaan grup whatsapp adalah untuk 

membuat komunitas mengetahui selalu kabar 

dari para volunteer. Maksudnya setiap agenda 

rutin setiap hari sabtu-minggu kita akan selalu 

nanyain siapa yang bisa hadir dan mengisi 

kegiatan di komunitas baik yg di manggarai, 

serpong atau sunter. Selain itu, penggunaan grup 

whatsapp juga sebagai sarana rapat apabila dirasa 
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para volunteer tidak dpt berkumpul secara 

langsung akibat keterbatas waktu dan kesibukan. 

Lebih dari itu, penggunaan grup whatsapp juga 

sebagai saran diskusi intens antar volunteer 

dalam memberikan gagasan ide buat komunitas 

lebih baik kedepannya. Kira-kira apa yg perlu 

ditambahain dr komunitas biar makin baik. Para 

volunteer dimintai keaktifannya saat diskusi 

intens ini, ya kalo dirasa ada yg cenderung pasif 

padahal dia sudah me-read, maka komunitas gak 

segan-segan buat ngeluarin dia dr grup karena 

dirasa kontribusinya buat komunitas itu kurang. 

Tujuan dari penggunaan media sosial kak? Pertama kita pengen masyarakat tau komunitas 

ini, makanya kita posting-posting kegiatan kita 

dan juga posting tentang isu-isu pendidikan 

tujuannya agar masyarakat merasa bahwa 

pendidikan kita memang blm maksimal dan 

masih perlu bantuan dr masyarakat untuk 

memperbaikinya. Selain juga untuk memberikan 

rasa penasaran mereka dengan komunitas dengan 

maksud tujuan agar masyarakat mau 

berkontribusi buat kita entah itu mereka mau jd 

volunteer atau sekedar memberikan donasinya 

buat kelancaran kegiatan kita. 

Berarti banyak volunteer yang bergabung disini 

awalnya tahu dr media sosial ya? 

Saat pertama kali volunteer baru bergabung 

dengan kita. Kita bertanya kepada mereka 

bagaimana bisa tahu keberadaan Komunitas 

Jendela Jakarta? Dan mereka kebanyakan 

menjawab bahwa mereka mengetahui 

keberadaan komunitas jendela dari media sosial 

yang mereka miliki. Mereka tertarik dengan 

kegiatan kita terus mereka masuk kesini karena 

atas dasar kesamaan yakni ingin mengadakan 

perubahan terutama dalam aspek minat baca. 

Cara penggunaan akun media sosial komunitas 

dan postingan apa sj yg ingin diberikan bisa 

dijelaskan kak? 

Caranya, penggunaan website, twitter dan 

instagram. Menuliskan profil komunitas jendela, 

orang-orang yang ada di dalam komunitas 

jendela, foto-foto kegiatan yang menjadi kunci 

eksistensi aksi kami. 

Dr penggunaan media sosial juga sy lihat waktu 

itu di twitter kebetulan komunitas buka tanya 

jawab dengan pihak lain sama memposting 

kerjasama dengan instansi lain, bisa dijelaskan 

kak? 

Oh iya benar penggunaan media sosial juga untuk 

membuat komunitas ini makin eksis di 

masyarakat selain itu dengan memposting kyk 

gtu banyak masyarakat yang bertanya-tanya 

tentang kegiatan komunitas kita dan mereka 

akhirnya mau berkontribusi deh. 
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Selain media sosial ada lagi gak cara buat 

masyarakat tau kegiatan komunitas ini? 

Selain media sosial kita gak ada lagi, mungkin 

kalo masyarakat yang kebebtulan sedang nonton 

tv atau denger radio kita sebagai komunitas 

jendela sering diundang sama tv dan radio buat 

ngisi acara mereka. Kita diminta buat ngejelasin 

kegaiatan kita itu apa dan manfaatnya apa. Dari 

sana juga bisa dijadikan sarana sounding 

komunitas kita kak. 

Sy melihat volunteer komunitas ini banyak yg 

membawa kendaraan pribadi seperti motor dan 

mobil, apakah volunteer ini berasal dr kalangan 

yang berada? 

Kakak ngeliatnya gitu ya? Heheh... iya kebetulan 

memang volunteer kita rata-rata berasal dari 

kalangan yang berlebihan, nah mereka bergabung 

untuk setidaknya berbagi kepada anak-anak agar 

setidaknya merasakah juga kehidupan mereka. 

Sy liat di twitter komunitas, kalo komunitas 

jendela ada juga di serpong dan sungai bambu 

sunter, bisa dijelaskan kak? 

Iya benar kita juga mempunyai perpustakaan di 

serpong sama sungai bambu, sunter, kedua 

perpustakaan itu berawal dari program mobile 

library dimana kita keliling membawa mobil 

yang berisikan buku, nah target mobile library 

kita adalah daerah-daerah yang dirasa masih 

kurang bahan bacaan dan angka minat bacanya, 

dipilihlah serpong sama rptra sunter. Sebenarnya 

kegiatan mobile library ini sifatnya sementara aja 

tp berhubung respon di masyarakat positif dan 

mereka senang dengan hadirnya kita maka 

jadinya kedua daerah tersebut menjadi cabang 

permanen dr perpustakaan pusat komunitas 

jendela di manggarai. 

Saat ini Komunitas Jendela Jakarta bekerjasama 

dengan pihak mana saja dalam memberikan 

donasi atau biaya buat komunitas ini? 

Kalo kerjasama yang tetap kami menggandeng 

csm cargo untuk membiayai biaya bulanan 

kontrakan perpustakaan kita. Kalo yang tidak 

tetap ada seperti pt selamat sempurna yang ksh 

kita donasi buat kegiatan komunitas sama waktu 

sekalian memberikan memperbaiki perpustakaan 

ruang belajar kita.  

Trs untuk komunitas, ada gak komunitas yang 

menjalin relasi kerjasama sama komunitas ini? 

Kalo komunitas yang bekerjasama sama kita 

cukup banyak sih kak, kayak komunitas sejenis 

kyk kita 1001 buku, komunitas save street child, 

dream delion dan masih banyak lagi. 

Bisa dijelaskan bentuk kerjasamanya? Kerjasamanya kyk kita ngisi event kegiatan 

mereka, misalnya mereka menginginkan 

komunitas jendela untuk mengisi acara mereka 

nah kita dateng tuh ya itung-itung buat besarin 

nama kita lagi biar makin eksis. Trs sebaliknya 

kadang-kadang kita juga mengundang komunitas 

lain untuk mengisi acara di komunitas kita, 

misalnya kyk waktu kita mau ngadain kegiatan 

buat ngingetin anak-anak tentang permainan 
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masa kecil dulu nah kita undang deh komunitas 

layang-layang buat ngisi acara kita. 

Sy melihat dr twitter kalo komunitas jendela 

jakarta ini membuka donasi bagi komunitas 

pendidikan lain yang merasa perlu bantuan dalam 

hal biaya atau buku-buku, itu bisa dijelaskan? 

Oh kalo itu benar, kita mengadakan donasi bagi 

5 komunitas yang ada di jabodetabek ini untuk 

kita berikan donasi berupa dana untuk kegiatan 

mereka sama buku-buku soalnya buku-buku kita 

juga lumayan banyak. Kita juga suka ngadain 

subsidi silang maksudnya kalo ada komunitas 

yang membutuhkan buku nah kami komunitas 

jendela terbuka buat ngasih. 

Untuk saat ini berapa anak yg tergabung di 

komunitas jendela jakarta? 

Cukup banyak kalo dikalkulasiin semua kurang 

lebih ada 150-an anak. kalo yg ada di manggarai 

sendiri sih ada 50 anak yg terbagi kedalam 

beberapa kelas. Kita disini ada 3 kelas yaitu a,b,c 

dimana setiap kelas diklasifikasikan berdasarkan 

umur. Tp dr 50 anak yg ada tidak semuanya 

mengikuti aktif kegiatan komunitas kak. 

Metode dan strategi apa yg digunakan komunitas 

dalam pembelajaran? 

Fun learning artinya bermain sambil belajar. kalo 

strategi saya praktekin aja apa yang saya dapat 

semasa sekolah dulu, gimana cara guru saya 

mengajar saya ikutin 

Kalo buat volunteer siapa aja klasifikasi yg boleh 

ikut bergabung? 

Untuk klasifikasi umur kita ga pernah nentuin 

tapi untuk saat ini yang paling muda volunteer 

kita ada yang SMA. Sebenernya kita gapernah 

pilih-pilih orang dalam kegiatan ini, siapa aja 

yang mau ikut berpartisipasi, kami 

mempersilahkan. Kita sih open aja. 

Kalo pekerja sendiri siapa sj tuh kak kategorinya? Banyak sih ada yg jd guru, karyawan dan 

sebagainya. Khusus profesi guru sebenarnya 

banyak volunteer yg tertarik masuk karena ingin 

belajar menjadi seorang guru melalui komunitas 

ini. Mereka ingin belajar jd guru walaupun bukan 

latarbelakang sebagai seorang akademisi tp 

mereka tertarik karena ada faktor akademisi yg 

ikut yg bisa mereka buat belajar nantinya jd 

seorang guru. 

Motivasi apa yang membuat anda tertarik untuk 

bergabung di Komunitas Jendela Jakarta dan 

sejak kapan bergabung bersama komunitas? 

Saat pertama kali bergabung bersama komunitas 

ditahun 2012 sy termotivasi untuk memberikan 

sebuah sumbangsih bagi masyarakat dalam hal 

pendidikan karena sy melihat dan merasakan 

kalau pendidikan belum sepenuhnya dirasakan 

masyarakat. Nah terus sy lihat bahwa komunitas 

jendela adalah komunitas yg peduli pendidikan 

terutama bagi anak-anak yg kurang mampu. 

Masuknya sy ke komunitas atas dasar ingin 
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berkontribusi secara langsung dan nyata kpd 

masyarakat dalam bidang pendidikan kak. 

Motivasi lainnya ada kak? Sy suka dihubungi oleh orang untuk diminta 

kesediaan waktunya mengisi acara yang 

berhubungan dengan pendidikan. Misalnya sy 

diminta untuk berbagi pengalaman mengenai 

aksi komunitas jendela dalam hal meningkatkan 

minat baca. Bisa juga dimintai pengalaman untuk 

menceritakan komunitas jendela dalam 

memberikan kontirbusi dalam hal pendidikan 

bagi anak-anak atau juga dimintai pandangannya 

mengenai pendidikan kita saai ini. Dari situ 

alhamdulillah bgt itu bisa sy jadikan modal 

sekaligus pengalaman buat sy nantinya. 

Selain itu, masuk bersama komunitas jendela 

tidak jarang kami selaku volunteer berbagi 

mengenai berbagai link pekerjaan. Tidak jarang 

diantara kami anggota komunitas saling berbagi 

informasi tentang pekerjaan sehingga kami 

volunteer tahu dimana-dimana saja tempat yang 

membutuhkan lowongan pekerjaan. Suasana 

yang dibangun komunitas memang sangat 

kekeluargaan dan sangat dekat antar volunteer 

Selama sy menjabat sebagai ketua divisi public 

relations. Sy mendapatkan keuntungan berupa 

kenalan baru dalam hal relasi, dimana sy 

sendirilah yg mengurusi kerjasama antara 

komunitas dengan pihak lain. Selama menjadi 

ketua divisi PR sy telah mengenal banyak CSR 

serta komunitas sejenis yang ingin bekerja sama 

baik dalam hal untuk berdonasi ataupun untuk 

mengisi kegiatan masing-masing komunitas. 

Pengalaman itu sangat berharga bagi sy karena sy 

dapat mengenal pihak lain dan tidak mungkin 

jika sy membutuhkan  bantuan sy dapat 

menghubungi mereka. 

Komunitas jendela kan sifatnya sukarela, 

bagaimana komunitas menjelaskan ini kepada 

volunteer? 

Ya kita semua yg jd volunteer tau kalo kita kerja 

ya secara sukarela tanpa adanya imbalan materiil 

bahkan malah kadang kita yg ngeluarin uang buat 

komunitas ini. Jd volunteer semua udeh tau 

konsekuensinya masing-masing kalo komunitas 

ini adalah organisasi non profit. Kalo bagi sy 

yaudahlah gapapa gak diksh imbalan toh sy pun 

tidak mencarinya. Sy disini kerja ikhlas aja buat 

nyiapin seluruh aspek yang berkaitan sama 

kebutuhan komunitas. Dgn kerja secara ikhlas 

juga gabakalan ngerugiin juga kok malah bisa 
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dihitung sebagai sebuah amal kegiatan kita ini 

sama Tuhan karena sifatnya yg positif. 

Dalam komunitas ini tipe volunteernya apa saja? 

 

Ada yang namanya volunteer tetap yaitu mereka 

yang berkontribusi langsung ke dalam kegiatan, 

kedua volunteer selingan tuh mereka kayak ada 

dari mahasiswa atau masyarakat yang mau 

berbagi ilmu kepada anak untuk hari itu aja 

sifatnya sementara, sama terakhir ada yang 

namanya donatur nah mereka itu orang yang ada 

dibalik layar yang fungsinya kasih donasi aja 

tanpa terjun langsung ke dalam komunitas 

Apakah kegiatan yang anda jalankan 

memberikan manfaat bagi orang sekitar anda? 

 

Alhamdulillah sekarang banyak anak yang 

membaca kak di perpustakaan setiap harinya 

diluar pendampingan kita. Mereka mulai 

terbentuk kesadaran untuk memulai 

membiasakan membaca. Manfaatnya udeh 

banyak banget dari awal komunitas ini berdiri 

kayak anak-anak sekarang lebih rajin belajar dan 

membacanya, kita kasih ada yang namanya 

program kakak asuh berupa pemberian dana jadi 

anak makin terpacu lagi buat belajar. Kalo dalam 

segi karakter anak-anak udeh lebih santun banget 

kak biasanya dulu pas belajar suka keluar kata-

kata kasar yang ga pantes diucapin sama anak 

seusia mereka. 

Perubahan manfaat apa saja yang anda rasakan 

setelah mengikuti kegiatan komunitas ini? 

Relasi bertambahnya banyak, saya juga semakin 

bertanggung jawab dan komitmen sama 

pekerjaan karena saya disini selain sebagai 

volunteer saya juga seorang ketua divisi public 

relations 

Selain itu ada lagi yang dirasakan manfaatnya? Kalau sy pastinya dapat ilmu lebih. Ilmunya 

seperti sy bagaimana bisa melakukan belajar-

mengajar kepada anak-anak. Maklum sy kan 

memang bukan berlatarbelakang orang 

pendidikan terus sy pengen aja nyoba aja. Terus 

jga sy belajar mengenai untuk bagaimana 

menghadapi karakteristik setiap anak-anak yang 

berbeda-beda. Disana saya terlatih untuk mandiri 

dan sabar dalam menghadapi setiap anak 

Apa yang membedakan Komunitas Jendela 

Jakarta dengan komunitas yang lain? 

Relasi kak saya ngerasain relasinyanya kuat 

banget sama hubungan antara volunteernya erat 

juga. Kita biasanya setahun sekali dibuat makrab 

dari semua cabang komunitas jendela dan itu 

sangat kerasa banget keakrabannya. 

Nilai-nilai karakter apa yang ingin sekali 

komunitas terapkan kpd peserta didik? 

Disiplin, tanggung jawab, bermoral, sopan 

santun, mandir, percaya diri sama kerja keras. 
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Nama: Amalia Safitri (26 Tahun) 

Profesi: Guru SMP 

Status: Mantan koordinator divisi program dan volunteer aktif 

Apakah internalisasi nilai-nilai karakter sudah 

terlihat hasil perubahan dari anak-anak? 

Terlihat banget kak, kalo segi akhlak kakak liat 

setiap hari selasa jumat sama sabtu berapa orang 

anak yang mengikuti kegiatan tahsin. Selanjutnya 

tanggung jawab serta rasa mandiri sudah 

terbentuk kak dilihat dari anak yang mau datang 

ke perpustakaan diluar jam reguler kita tiap sabtu 

dan minggu. 

Selama ini apa tantangan yang anda lihat dari 

individu volunteer? 

Kita sering mendapati volunteer hanya diawal-

awalnya saja aktif berpartisipasi, kesananya terus 

malah menghilang gak ada kabar dan gak ikutin 

lagi kegiatan sama kita. Nah, sama koordiantor 

ketua kita yang baru nih dibuat peraturan baru 

tentang jadwal kedatangan volunteer. Volunteer 

baru harus mengikuti kegiatan program di 

komunitas setidaknya tiga bulan baru setelah itu 

mereka kita angkat menjadi anggota tetap di 

komunitas. Semua ini kita buat untuk 

memperketat volunteer agar mau berkomitmen 

dan bertanggung jawab setalah menjadi bagian 

dari komunitas kita. 

Apa harapan anda dengan adanya komunitas ini? Dengan adanya komunitas ini saya mau 

mengajak ayo loh masyarakat kita terjun kita 

berkontribusi buat pendidikan anak-anak yang 

kurang mampu karena disekitar kita tuh masih 

banyak yang kurang mampu. 

Pertanyaan Jawaban 

Kak latar belakang membuat program tahsin apa? Saya memberikan gagasan berupa program 

tahsin ini karena saya melihat bahwa anak-anak 

masih belum ngerti tentang agama terutama 

islam. Ketika saya mengajar pertama kali saya 

kaget denger anak-anak berkata kasar kepada 

temennya diusia mereka yang masih kecil. Belum 

lagi anak-anak masih banyak yang gabisa sholat 

apalagi mengenal bacaan arab. Dari situ saya 

berinisiatif untuk membuat program tahsin. 

Dimaksudkan dari program anak-anak terbentuk 

perilaku moral dan akhlak yang baik yang sesuai 

dengan ajaran islam dan juga sebagai pedoman 

dia untuk bertingkah laku di masyarakat. Dan 

juga saya merasa komunitas ini harus seimbang 

dalam menjalankan pembelajaran tidak hanya 
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pengetahuannya saja yang diasah tetapi 

akhlaknya tidak. 

Program tahsin sendiri itu apa kak? Program tahsin adalah kegiatan peserta didik 

belajar pendidikan agama islam seperti membaca 

iqra dan al-qur’an, menafsirkan al-qur’an, belajar 

sejarah dan tokoh-tokoh islam, belajar fiqih 

seperti thaharah dan praktik sholat serta belajar 

tajwid dan tauhid. 

Motivasi apa yang membuat anda tertarik untuk 

bergabung di Komunitas Jendela Jakarta dan 

sejak kapan bergabung bersama komunitas? 

Karena kepedulian dan kontribusi di bidang 

pendidikan yang dilakukan secara sungguh-

sungguh pada akhirnya selain memberikan 

dampak bagi masyarakat, juga dapat 

meningkatkan prestasi pribadi disitu. Saya 

melihatnya dengan berkecimpung di Komunitas 

Jendela Jakarta, itu juga akan menjadi batu 

loncatan yang bagus kedepannya. Komunitas 

Jendela Jakarta kan cakupannya luas, maksudnya 

di Jakarta sendiri sudah ada 3 perpustakaan dan 

juga banyak diluar komunitas kita yang memiliki 

kesamaan visi sama kita di Jakarta. Harapannya 

ketika awal bergabung, saya dapat membesarkan 

nama Komunitas Jendela Jakarta. Maksudnya 

saya disitu tidak ingin menjadi orang yang biasa-

biasa saja. Saya mencoba untuk membesarkan 

komunitas dari nol sehingga bisa menjadi 

komunitas yang besar dan dikenal oleh semua 

masyarakat. Ketika sy bisa membesarkan 

komunitas ini, otomatis harapannya nama sy juga 

akan menjadi besar disini. 

Motivasi lainnya ada kak? Karena dulu saat sy pertama kali masuk 

komunitas jendela masih berstatus mahasiswa di 

UNJ sama kyk kakak. Terus sy mutusin untuk 

bergabung ke komunitas biar sy dapat latihan 

terutama dalam belajar-mengajar karena saya 

ingin selepas lulus dari UNJ sy ingin menjadi 

guru. Dan akhirnya sy skrg setelah lulus dr UNJ 

sy udah menjadi guru di SMP dan sudah terbiasa 

dalam hal belajar-mengajar karena sebelumnya 

udeh sering ngajar di komunitas ini. Motivasi 

lainnya bergabung dengan komunitas jendela 

adalah sejalan dengan ilmu yang sedang sy 

pelajarin, jadi ingin ada wadah untuk aktualisasi 

diri buat mengaplikasikan ilmu yang ditekuni. 

Setidaknya masih satu bidang yakni sama-sama 

pendidikan walaupun sy lebih ke pendidikan 

agama islam tp banyak kok volunteer lain yg 

sama kyk sy motivasinya yakni sama-sama ingin 

mengaplikasikan ilmunya di komunitas kyk ada 
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volunteer yang sama-sama berasal dr UNJ dan 

berlatarbelakang prodi pendidikan semisal prodi 

sejarah dan geografi. 

Cukup banyak ya kak motivasinya, mungkin ada 

yg ingin kakak ceritakan lagi? 

Selanjutnya mungkin nilai spiritual ya karena sy 

disini bekerja secara sukarela dan ikhlas biar lah 

apa apa yg sy lakukan disini dicatat sebagai 

ladang amal sy. Karena sy dulu belajar sbg 

mahasiswa sbg anak ilmu agama islam jd sy tahu 

apa ganjarannya saat kita menolong orang lain. 

Pas sy menjabat sbg ketua divisi program saya 

memberikan gagasan berupa program tahsin ini 

karena saya melihat bahwa anak-anak masih 

belum ngerti tentang agama terutama islam. 

Ketika saya mengajar pertama kali saya kaget 

denger anak-anak berkata kasar kepada temennya 

diusia mereka yang masih kecil. Belum lagi anak-

anak masih banyak yang gabisa solat apalagi 

mengenal bacaan arab. Dari situ saya berinisiatif 

untuk membuat program tahsin. Dimaksudkan 

dari program anak-anak terbentuk perilaku moral 

dan akhlak yang baik yang sesuai dengan ajaran 

islam dan juga sebagai pedoman dia untuk 

bertingkah laku di masyarakat. Dan juga saya 

merasa komunitas ini harus seimbang dalam 

menjalankan pembelajaran tidak hanya 

pengetahuannya saja yang diasah tetapi 

akhlaknya tidak. 

Sebagai mantan koordinator divisi program 

komunitas dan sdh lama disini, nah kakak tau gak 

motivasi kebanyak volunteer disini apa? 

Dari yang udah-udah saat pertama kali volunteer 

itu bergabung pertama kali di komunitas kita 

mereka ditanyain latarbelakang kenapa masuk 

komunitas ini jawabannya beragam kak, ada 

yang kebutuhan sosial di masyarakat, aktualisasi 

diri, perbanyak relasi, ada yg mengatakan ingin 

melatih soft skill dan kemampuan berorganisasi, 

ada juga yang bilang untuk ngisi waktu kosong 

dengan hal yang bermanfaat, ada yang bilang 

juga karena rasa kesetiakawanan dan solidaritas, 

ada juga yang merasa mereka sudah 

alhamdulillah tercukupi kebutuhannya terus 

kenapa engga buat berbagi ke yang lain, 

latarbelakangnya bervariasi kak 

Sejak kapan bergabung sama komunitas? Sejak pertama kali ditahun 2012 

Bagaimana anda tahu keberadaan komunitas ini? Dari media sosial 

Bagaimana peran media sosial dan bagaimana 

cara penggunaannya? 

Media sosial sangat berpengaruh buat aksi 

kegiatan kita, dari media sosial juga banyak 

volunteer yang akhirnya tahu keberadaan 

komunitas ini. Kita kasih foto atau unggah video 
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dari aktivitas kegiatan kita biar publik tahu dan 

tertarik gabung atau berdonasi. 

Apakah kegiatan yang anda jalankan 

memberikan manfaat bagi orang sekitar anda? 

 

Kalo dari saya adalah manfaat akhlak paling 

kerasa. Karena saya juga dulu merupakan ketua 

divisi program ini saya mencetuskan kegiatan 

yang namanya tahsin yang bertujuan untuk 

membangun akhlak anak-anak disini. Saya juga 

langsung yang ngajarin. Semua itu pengetahuan 

selama saya kuliah saya terapkan disini karena 

saya juga dulu kuliah di jurusan agama islam 

UNJ. 

Pserta didik bilang kalau beasiswa kakak asuh 

memotivasi mereka untuk semangat dalam 

belajara, menurut pandangan kakak bagaimana? 

Memang benar prestasi akademik disekolah 

menjadi meningkat. Kita motivasi mereka biar 

prestasinya meningkat dengan cara bagi mereka 

yang memiliki nilai akademik yang bagus akan 

memperoleh beasiswa dari kami. Kami akan 

menerapkan sistem degradasi dan promosi dalam 

pemilihan beasiswa bagi peserta didik yang 

dinilai layak. Tujuan dari program beasiswa ini 

adalah untuk menciptakan kebiasaan untuk terus 

belajar dan menjadi yang terbaik dalam hal 

pendidikan dan akhirnya peserta didik terbangun 

dengan sendirinya kesadaran akan pendidikan 

untuk bekal ia di masa depan juga nantinya. 

Perubahan manfaat apa saja yang anda rasakan 

setelah mengikuti kegiatan komunitas ini? 

Sudah semestinya kita sebagai manusia harus 

saling menolong. Pertolongan apa yg bisa sy beri 

mungkin salah satunya dengan menjadi volunteer 

dan berusaha untuk ngajarin anak-anak hal 

positif. Sy sejujurnya prihatin kalo ngeliat 

pendidikan bagi anak-anak kurang mampu 

karena mereka seakan jauh dari pendidikan. 

Karena jauh dari pendidikan akhirnya 

berpengaruh ke perilaku mereka contohnya anak-

anak disini sebenernya suka ngomong kasar yg 

bikin hati kita ngenes kok anak kecil kyk gitu 

ngomongnya udeh jauh bgt. Makanya dr situ sy 

bertekad buat ngajarin mereka biar mereka 

diajarin ngomong yg sopan tuh kyk gmn dan dgn 

pendidikan mereka sebenarnye punya masa 

depan yang bagus kalo mereka punya tekad yang 

kuat biar gak hidup seperti skrg ini. 

Selain itu ada lagi yang dirasakan manfaatnya? Kalo yg lain mungkin sm kyk volunteer lain kyk 

nambah relasi pertemanan, kemampuan soft skill 

berkembang, kemamampuan berorganisasi pun 

lebih baik. 

Apa yang membedakan Komunitas Jendela 

Jakarta dengan komunitas yang lain sekaligus apa 

Yg membedakan mungkin dalam segi program 

ya kak karena banyak komunitas yg sealiran sm 



188 

 

 
 

 

 

 

yg menjadi pertimbangan anda masuk kedalam 

komunitas? 

kita. Sy saat dulu pertama kali masuk aslinya 

sudah banyak mengikuti kegiatan sosial dan 

bergabung ke dalam komunitas trs merasa belum 

ada yg cocok. Trs sy mencari-cari dan akhirnya 

ketemu sama komunitas jendela yg sekiranya 

sejalan sm sy krn sy rasa konkrit tindakannya dan 

saat itu kan komunitas jendela masih baru dan sy 

ingin ikut membesarkan nama jendela. 

Nilai-nilai karakter apa yang ingin sekali 

komunitas terapkan kpd peserta didik? 

Kami melalui kegiatan program yang dilakukan 

komunitas selain untuk membentuk kesadaran 

mengenai pendidikan kak, kami juga bertujuan 

untuk menanamkan nilai-nilai karakater yang 

baik kepada anak-anak. Nilai-nilai karakter 

tersebut meliputi tanggung jawab, kemandirian, 

kesopanan, disiplin, religius, kerjasama, 

bersahabat, peduli terhadap lingkungan serta rasa 

cinta kepada tanah air. Dimaksudkan dengan 

penanaman nilai ini dapat menimbulkan 

penghayatan pada setiap diri anak untuk 

kemudian di praktekan serta diamalkan dalam 

kehidupan sehari-hari. 

Apakah internalisasi nilai-nilai karakter sudah 

terlihat hasil perubahan dari anak-anak? 

Sudah seperti dalam sikap relijius. Saya sbg 

pelopor dan pengajar program tahsin yang turun 

langsung ngajar tahsin jadi saya neglihat banget 

dampak perubahan bagi anak-anak mereka jadi 

tambah soleh dan solehah. Buat yang laki jadi 

suka ke masjid dan sekarang mereka sudah mulai 

mengenal huruf hijaiyah. 

Selama ini apa tantangan yang anda lihat dari 

individu volunteer? 

Kalau pelaksanaan di lapangan sendiri, 

sebenarnya partisipasi teman-teman masih 

kurang karena komunitas kita ini berbasis 

relawan dan  mereka kerja disini sama sekali 

tidak dibayar yang mengakibatkan mereka 

mengatur hari kapan aja bisa dateng kesini. 

Hampir kebanyakan relawan juga punya 

kesibukan lain diluar komunitas jendela jadi agak 

kesulitan untuk mengatur waktunya bagi jendela 

disini kak. 

Apa harapan anda dengan adanya komunitas ini? Komunitas ini mampu menjadi ujung tombak 

perubahan dalam kehidupan masyarakat 

Manggarai umumnya dan bisa ngerubah strata 

kehidupan mereka lewat pendidikan. 
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Nama: Ali Yakhya (21 Tahun) 

Profesi: Mahasiswa Sampoerna Academy 

Status: Anggota divisi public relations dan volunteer aktif  

Pertanyaan Jawaban 

Motivasi apa yang membuat anda tertarik untuk 

bergabung di Komunitas Jendela Jakarta dan 

sejak kapan bergabung bersama komunitas? 

Pertama kali sy merasa terpanggil aja buat 

ngebantu masyarakat yg butuh pendidikan. 

Selagi kita punya ilmu yg lebih kenapa engga 

buat kita nyalurin ilmu kita buat dibagiin ke 

masyarakat toh mereka membutuhkannya. 

Selain itu adakah motivasi lainnya? Kedua mungkin adalah  melatih nilai spritual kita 

maukah kita berbagi dengan orang lain dengan 

mengorbankan segala pertimbangan saat kita 

bergabung sm komunitas. Selain itu,tentu saja 

dengan saya menjadi volunteer di komunitas 

jendela dapat melatih skill dalam berorganisasi 

dan berkomunikasi dengan orang lain. Sebelum 

masuk sini saya adalah saya hanya ikut serta 

dalam kegiatan kepanitian-kepanitian saja. 

Dengan bergabung di komunitas jendela ada 

keinginan untuk belajar cara bekerja dalam tim di 

sebuah organisasi.  

Selain itu sy termotivasi ingin mencari 

pengalaman berinteraksi dengan orang lain 

seperti itu. Kemudian menambah link dan lain-

lain. 

Sejak kapan bergabung sama komunitas? Kurang lebih sudah 2 tahun terakhir ini. 

Bagaimana anda tahu keberadaan komunitas ini? Dari media sosial tepatnya instagram. 

Kakak bisa dijelasin gak metode dan cara 

penerapan belajar disini? 

Kita ngajarinnya pake metode fun learning kak 

belajar sambil bermain. Kita ga ngikutin kayak 

sekolah yang harus serius karena kasian kak kalo 

mereka udah serius disekolah disini juga 

diseriusin jadinya bakal capek dan anak-anak 

gamau ikut kegiatan kita lagi dan jadi males 

belajar. Soalnya kebanyakan kan anak-anak 

disini masih pada kecil jadi kita cara belajarnya 

pake visual jadi anak-anak jadi tertarik juga. 

Di komunitas jendela kak tidak hanya anak-anak 

aja yang dapat pendidikan. Kita para volunteer 

juga mendapatkan pendidikan seperti seminar 

atau pelatihan yang diberikan oleh pemateri. 

Didalem kegiatan itu kita sharing-sharing 

bagaimana menjadi volunteer yang baik dalam 
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ngajarin anak-anak karena kan gak semua 

volunteer punya basic buat ngajar. 

Apakah kegiatan yang anda jalankan 

memberikan manfaat bagi orang sekitar anda? 

 

Dampaknya banyak kak dar segi anak-anak jadi 

rajin bacanya, kesadaran pendidikannya 

terbangun, nilai-nilai karakternya juga udeh 

mulai baik. 

Perubahan manfaat apa saja yang anda rasakan 

setelah mengikuti kegiatan komunitas ini? 

Saya jadi memiliki banyak teman. Banyak link-

link juga. Alhamdulillah untuk saat ini saya 

cukup merasa nyaman gabung sama komunitas. 

Link itu misalnya dari CSR perusahaan karena sy 

disini selain menjadi volunteer juga tugas sy 

sebagai anggota public relations Komunitas 

Jendela Jakarta yang artinya sy juga mengurusi 

hubungan komunikasi antara komunitas dengan 

instansi atau lembaga yang berasal dari luar. 

Misalnya ada CSR perusahaan yang mau 

berdonasi kan pastinya kerjasama 

komunikasinya melalui bagian public relations 

nah jd sy dapat link juga dari sini dan sy jadi 

punya kenalan. 

Selain itu ada lagi yang dirasakan manfaatnya? Selama saya bergabung bersama komunitas 

selama 2 tahun ini, sy merasakan motivasi sy 

untuk mengoptimalkan soft skill serta 

kemampuan berorganisasi telah sy dapatkan dan 

menjadi berkembang. Kemampuan soft skill dan 

kemampuan dalam berorganisasi yg saya 

dapatkan tersebut menjadi modal sy untuk 

memperoleh pekerjaan. Skrg sy alhamdulillah 

selain menjadi mahasiswa dan volunteer 

komunitas, sy juga telah bekerja sebagai 

volunteer di salah satu NGO di Jakarta. 

Apa yang membedakan Komunitas Jendela 

Jakarta dengan komunitas yang lain sekaligus apa 

yg menjadi pertimbangan anda masuk kedalam 

komunitas? 

Relasinya cukup banyak kak, terus juga 

cabangnya udeh banyak banget, para pendirinya 

juga orang yang cukup peduli sama pendidikan 

sama tujuan visi dan misinya tuh pas banget buat 

anak muda yang mau jadi volunteer. 

Nilai-nilai karakter apa yang ingin sekali 

komunitas terapkan kpd peserta didik? 

Disiplin, tanggung jawab, bermoral, mandiri 

sama kerja keras. 

Apakah internalisasi nilai-nilai karakter sudah 

terlihat hasil perubahan dari anak-anak? 

Sangat terlihat kak kayak ada ank disini yang 

belajarnya rajin bacanya rajin terus sekarang 

disekolahnya jadi berprestasi . 

Selama ini apa tantangan yang anda lihat dari 

individu volunteer? 

Kalo bagi sy  karena rumah sy jauh di bogor kak 

kdg kdg rasa males suka dateng kalo maun pergi 

ke komunitas tp karena sy punya tanggung jawab 

yaudah sy harus ttp jalan. 
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Nama: Hendra (25 Tahun) 

Profesi: Pekerja 

Status: Volunteer aktif komunitas 

Apa harapan anda dengan adanya komunitas ini? Semoga Komunitas Jendela Jakarta lebih banyak 

lagi memberikan dampak kepada masyarakat 

lewat aksinya terutama dalam bidang pendidikan. 

Pertanyaan Jawaban 

Motivasi apa yang membuat anda tertarik untuk 

bergabung di Komunitas Jendela Jakarta dan 

sejak kapan bergabung bersama komunitas? 

Yang pasti karena rasa simpati tentang 

pendidikan yg belum semua masyarakat rasakan 

terutama masyarakat dr kelas lapisan sosial 

bawah. Sy ingin ikut ambil bagian untuk ambil 

bagian dalam mengadakan pendidikan sebagai 

sebuah perubahan buat masyarakat. 

Selain itu adakah motivasi lainnya? Kedua sy  karena dulunya pernah belajar di 

pesantren sy ingin semua kegiatan sy dihitung 

sebagai sebuah pahala  karena kan berdasarkan 

hadits ilmu yg bermanfaat merupakan amal 

jariyah yg sifatnya akan mengalir trs walaupun 

orangnya telah meninggal.  

Motivasi lainnya adalah ingin memberikan kesan 

kepada orang lain bahwa sy ini adalah volunteer 

komunitas jendela dimana komunitas jendela kan 

komunitas yg peduli pendidikan jd dengan jd 

volunteer komunitas jendela orang lain akan 

mengatakan bahwa sy adalah orang yang peduli 

pendidikan. 

Selain itu, motivasi mengenai pengoptimalan soft 

skill dan kemampuan dalam berorganisasi yang 

dulu sy pertimbangkan sebelum masuk ke dalam 

komunitas skrg telah memperlihatkan hasilnya. 

Dimana soft skill dan kemampuan dalam 

berorganisasi sy jadikan sebagai sebuah modal. 

Dengan status sy yg skrg bekerja di CSR sebuah 

perusahaan di Jakarta, penggunaan soft skill dan 

kemampuan berorganisasi yg sy dapatkan selama 

d komunitas menjadi sangat berguna dalam 

pekerjaan sy skrg ini yg sangat membutuhkan 

keunggulan dalam hal soft skill dan kemampuan 

untuk bekerja sama dalam satu tim 

Atas dasar sebuah pahala itu bagaimana ya kak? Semua yang saya lakukan disini murni 

keikhlasan. Saya disini tidak menerima imbalan 

apapun. Semua volunteer juga sama tidak 
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mendapat sesuatu imbalan, bahkan yang ada kita 

malah kasih donasi untuk komunitas ini. 

Komunitas ini sendirikan dijalankan volunteer 

dengan landasan kesukarelaan tanpa adanya 

pamrih kak. Saya menjadikan kegiatan saya ini 

sebagai sebuah amal yang akan saya tabung 

untuk akhirat nantinya. Karena motivasi saya 

bergabung juga ingin mengamalkan sebuah 

hadits yang mengatakan bahwa ilmu yang 

bermanfaat merupakan salah satu dari amal yang 

tidak akan pernah terputus untuk setiap orang 

walaupun dirinya sudah meninggal. Itu saja yang 

ingin terapkan. 

Dgn status kakak sebagai mahasiswa, apakah 

kakak cukup aktif dalam kegiatan berorganisasi 

di kampus kakak?  

Selama ini saya cuma mengikuti kegiatan-

kegiatan kemahasiswaan sebatas itu saja dan 

kepikiran untuk mencoba cari pengalaman baru 

dengan bergabung dengan organisasi yang benar-

benar memberikan manfaat kepada masyarakat 

secara nyata. Selain itu, karena sifatnya sukarela 

sy dan volunteer lain jd memiliki visi sendiri dan 

mengarahnya secara sendiri organisasi biar 

organisasi lebih baik. Kalau menurut sy aksi 

voluntarisme bisa membuat kita belajar lebih 

mandiri dan memiliki visioner ke depannya. 

Sejak kapan bergabung sama komunitas? Kurang lebih sudah 2 tahun terakhir ini. 

Bagaimana anda tahu keberadaan komunitas ini? Saya saat pertama kali gabung dengan komunitas 

jendela awalnya tahu dari media sosial kak 

terutama instagram. Saya saat itu buka-bukain 

postingan dari komunitas jendala dari foto satu ke 

foto yang lainnya. Dilihat dari postingannya kak 

cukup menarik minat saya untuk bergabung. 

Selain itu, saya ini sangat suka kepada anak-anak 

serta saya juga merasa cukup prihatin dengan 

pendidikan yang ada di negeri kita ini. Semua 

alasan ini yang meyakinkan saya untuk gabung 

sama komunitas untuk bisa kasih sumbangsih dan 

kontribusi dalam pendidikan kepada adik-adik 

kita yang belum tercukupi pendidikannya. 

Apakah kegiatan yang anda jalankan 

memberikan manfaat bagi orang sekitar anda? 

 

Kalo dampak sih ada kak banyak, kayak 

masyarakat tuh seneng dengan kehadiran kita 

karena anak-anak menghabiskan waktunya 

dengan belajar engga banyak main. 

Perubahan manfaat apa saja yang anda rasakan 

setelah mengikuti kegiatan komunitas ini? 

Hal yang paling sy rasakan kak. Sy jadi lebih 

dikenal dikampus sendiri, orang-orang lebih 

mengenal sy sebagai orang yg peduli dalam 

bidang pendidikan. Sy jadi memiliki identitas 

sendiri. Jadi beban moral juga sebenarnya karena 
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kita harus menunjukkan perilaku yang peduli 

terhadap pendidikan kepada orang lain. Itu 

dampak yg sy rasakan. 

Selain itu ada lagi yang dirasakan manfaatnya? Seperti tahun 2016, waktu itu sy mengikuti 

sebuah event pendidikan. Nah disitu ada sebuah 

ketentuannya pengalaman organisasi apa yang 

kamu ikuti di bidang pendidikan. Lalu sy 

masukin adalah sy volunteer di komunitas 

jendela trs sy jelasin apa sih komunitas jendela 

panjang lebar, nah dari setelah itu sy keterima 

masuk di event tersebut, mungkin setelah sy 

nyantumin pengalaman komunitas jendela, posisi 

sy sedikit mempunyai daya tawar. 

Apa yang membedakan Komunitas Jendela 

Jakarta dengan komunitas yang lain sekaligus apa 

yg menjadi pertimbangan anda masuk kedalam 

komunitas? 

Sebelum bergabung sama komunitas jendela, sy 

sebelumnya juga pernah masuk ke dalam 

komunitas pendidikan. Selain itu, sy juga sempat 

membandingkan beberapa komunitas sejenis. 

Secara mendasar komunitas jendela itu memiliki 

aksi yang lebih tepat dalam aksi-aksi bidang 

pendidikan dan akhirnya sy memilih untuk 

masuk kedalam komunitas ini. Tindakannya 

lebih nyata, dimana komunitas jendela juga 

dalam mencari peserta didik tidak hanya 

menunggu tapi juga jemput bola dengan pergi ke 

beberapa tempat yang memang membutuhkan 

pendidikan dalam segi menyediakan bahan 

bacaan ataupun memberikan pelajaran. Dengan 

cara seperti itu juga kan nantinya komunitas kita 

berkembang dan menjadi dikenal lebih luas. 

Sampai saat ini sj komunitas jendela sudah ada 3 

perpustakaan tetap selain yang di Manggarai ini. 

Nilai-nilai karakter apa yang ingin sekali 

komunitas terapkan kpd peserta didik? 

Terpenting bagi saya adalah akhlaknya, tanggung 

jawab serta membangun rasa mandiri anak. 

Apakah internalisasi nilai-nilai karakter sudah 

terlihat hasil perubahan dari anak-anak? 

Sangat terlihat sekali  dibuktiin anak-anak udeh 

terbangun akhlaknya kayak sekarang tambah 

soleh buat yang laki begitu adzan langsung ke 

masjid.  

Apa harapan anda dengan adanya komunitas ini? Harapannya Komunitas ini akan terus eksis 

sampai semua orang tercukupi kebutuhan 

pendidikannya. 
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Nama:  Niko (20 Tahun) 

Profesi: Mahasiswa Trisakti 

Status: Volunteer aktif komunitas 

Pertanyaan Jawaban 

Motivasi apa yang membuat anda tertarik untuk 

bergabung di Komunitas Jendela Jakarta dan 

sejak kapan bergabung bersama komunitas? 

Sebagai mahasiswa yg berkuliah sy ingin 

melakukan sebuah pengabdian di masyarakat 

sesuai dengan tri dharma perguruan tinggi.. 

Ketemulah sy dengan komunitas jendela terus 

merasa sepemahaman sy akhirnya punya 

memutuskan untuk ikut bergabung disini. Ini 

salah satu alasan lain sy gabung sm komunitas 

jendela. 

Selain itu adakah motivasi lainnya? Sy sebelum masuk ke komunitas ini sy sering 

denger dan mengetahui aksi dari komunitas ini 

dari teman sy sekaligus senior sy di kampus kak. 

Dia kalo kita suka nongkrong bareng suka 

nyeritain aksi dan program dari komunitas 

jendela dan ksh dorongan buat sy gabung sm 

komunitas. Karena diceritain terus kan sy timbul 

rasa penasaran apasih komunitas jendela trs 

karena penasaran sy minta diajak buat pergi 

kesana dan dikenalin sama semua volunteernya. 

Trs sejak saat itu sy menetap dan bergabung 

menjadi volunteer disini deh. 

Sy juga ingin mempunyai teman baru dan lebih 

luas lagi. Ingin punya teman dengan 

latarbelakang status yg sama seperti contohnya 

dalam bidang pendidikan. Sy tdk mau kalo 

pertemanan sy sebatas teman-teman yg berasal dr 

jurusan hukum, sy mau berteman dengan semua 

latarbelakang pendidikan yg berbeda jdnya sy 

bisa belajar juga dr mereka. 

Pada awal-awal sy masuk dan bergabung 

bersama komunitas, sy mempertimbangkan dan 

memiliki motivasi bergabung untuk 

mendapatkan beasiswa. Dimana dalam beasiswa 

tersebut memiliki memiliki persyaratan untuk 

menjadi pegiat sosial terlebih dahulu. Untuk itu, 

akhirnya sy bergabung bersama komunitas 

karena dengan bergabung bersama komunitas sy 

memiliki kesempatan untuk mendapatkan 

beasiswa sebagai penunjang akademik sy 

Sejak kapan bergabung sama komunitas? Saya gabung disini kurang lebih sudah satu 

tahunan. 
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Bagaimana anda tahu keberadaan komunitas ini? Pertama tau mah dr temen sekaligus senior sy di 

kampus. Dia suka cerita tentang komunitas ini. 

Selanjutnya sy cari cari aja kegiatankomunitas  

ini di media sosial. 

Apakah kegiatan yang anda jalankan 

memberikan manfaat bagi orang sekitar anda? 

 

Saya belum melihat perubahan sih kan saya juga 

baru masuk. Tapi, kata volunteer yang udah-udah 

anak-anak mengalami perubahan terutama dalam 

segi kesadaran membaca dan pendidikannya 

sama perilakunya sudah mulai sopan dan santun. 

Perubahan manfaat apa saja yang anda rasakan 

setelah mengikuti kegiatan komunitas ini? 

Dapat link misalnya kenalan dari anak komunitas 

jendela yang lainnya yang berasal dari luar 

jakarta, bisa juga ada anak Komunitas Jendela 

Jakarta yang memang berasal dari luar Jakarta 

kaya di bogor misalnya tinggalnya. Terus pas 

ngobrol enak dan nyambung dan akhirnya jadi 

punya temen baru. Sy bisa kenal anak komunitas 

jendela dari wilayah lain karena kan setiap 

tahunnya komunitas jendela selalu ngadain 

gathering atau kumpul-kumpul gitu dengan 

semua komunitas jendela yang ada. Hasilnya sy 

bisa kenal dengan anak-anak komunitas jendela 

lain dari berbagai daerah. Jadi, kalo ada 

keperluan misalnya mau jalan-jalan kita bisa 

tanya sama mereka gitu. 

Selain itu ada lagi yang dirasakan manfaatnya? Manfaat lainnya itu ya sm kyk motivasi sy juga 

yg td sy bilang yaitu lebih ke soft skill ya. 

Bagaimana caranya berhadapan dengan banyak 

orang seperti ini. Kemudian bagaimana kita 

bekerja di dalam tim. Itu benar-benar berasa 

banget efeknya. Kemampuan mengatasi masalah 

juga benar-benar sy dapatkan di komunitas 

volunteer semacam ini. Selain itu, Sy 

mendapatkan program beasiswa dari beasiswa 

relawan nusantara. Dalam proses pendaftarannya 

itu diwajibkan untuk membuat esai sebanyak 250 

kata yang menjelaskan tentang pengalaman di 

bidang pendidikan. Ditambahkan harus 

mempunyai persyaratan yaitu berkecimpung 

sebagai pegiat sosial di masyarakat. terus sy 

masukin pengalaman sy di komunitas jendela. Di 

esai juga harus dicantumin apa yang sudah kamu 

lakukan di bidang pendidikan. Karena sy udah 

berkecimpung di Komunitas Jendela Jakarta, sy 

cantumin kontribusi sy di komunitas, misalnya 

saat mengadakan program dengan komunitas yg 

akan bermanfaat bagi masyarakat secara luas, itu 

dapat meningkatkan nilai tambahnya disitu. 
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Nama: Ihsan (13 Tahun) 

Profesi: Pelajar SD 

Status: Peserta didik Komunitas Jendela Jakarta  

Pertanyaan Jawaban 

Adik namanya siapa? Umur adik berapa tahun?  Nama sy Ihsan kak. Umur sy 13 tahun. 

Skrg kelas berapa? Skrg kelas 6 kak. 

Nanti abis SD mau lanjutin kemana? Saya mau sekolah di Tanjung Priuk kak kayak 

pesantren gitu nanti setelah lulus. 

Ihsan belajar di komunitas ini dari kapan? Saya ikut belajar disini dari awal komunitas ini 

ada kak dulu. 

Apa manfaat positif buat Ihsan dari kegiatan 

bimbingan belajar yang dilakuin kakak-kakak 

dari komunitas? 

Saya merasakan perubahan setelah masuk kesini 

kemampuan membaca saya meningkat dan juga 

saya mulai terbiasa untuk membaca. Saya pernah 

mendapatkan hadiah dari kakak disini berupa 

jalan-jalan ke museum karena saya berhasil 

kelarin bacaan saya kak. 

Kemampuan membaca meningkat dan mulai 

terbiasa itu seperti apa adik Ihsan? 

Manfaat yang saya rasakan setelah ikut di 

komunitas ini kebiasaan membaca saya sudah 

mulai meningkat kak. Saya gak disuruh-suruh 

lagi sama kakak untuk membaca tapi sy yang 

mulai duluan untuk membaca karena sy sadar 

Apa yang membedakan Komunitas Jendela 

Jakarta dengan komunitas yang lain sekaligus apa 

yg menjadi pertimbangan anda masuk kedalam 

komunitas? 

Kalo saya lihat di media sosial kayaknya 

komunitas ini banyak relasinya ya kak, sering 

mondar-mandir masuk tv atau radio itu 

menandakan komunitas ini terkenal menurut 

saya. 

Nilai-nilai karakter apa yang ingin sekali 

komunitas terapkan kpd peserta didik? 

Kalo lihat dari program komunitas sepertinhya 

komunitas ingin anak-anak punya karakter 

disiplin, tanggung jawab, percaya diri sama 

bermoral kak. 

Apakah internalisasi nilai-nilai karakter sudah 

terlihat hasil perubahan dari anak-anak? 

Kalo sepengetahuan saya yang saya sudah lihat, 

ada lah kak perubahannya kayak mereka udeh 

percaya diri tampil didepan orang lain, terus 

akhlak mereka jadi baik. 

Apa harapan anda dengan adanya komunitas ini? Kalo harapan sih mudah-mudahan komunitas 

terus bisa menginspirasi banyak orang untuk mau 

membaca. Terus juga komunitas ini buka cabang 

sebanyak-banyak agar semua masyarakat dari 

berbagai lapisan bisa mendapatkan pendidikan. 
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kalo membaca itu penting buat masa depan sy 

juga nanti. Kalo dulu biasanya sy kesini pas hari 

sabtu minggu aja sekarang sy bisa dtg kesini 

hampir tiap hari sama temen-temen untuk 

membaca kak. 

Ada manfaat yang lainnya tidak selain itu? Manfaat lainnya sy mulai bisa mengaji kak, mulai 

ngerti kalo ngomong pake bahasa kasar itu 

gabaik dan bisa buat orang lain marah. 

Bagaimana tanggapan Ihsan untuk kegiatan yang 

dilakuin sama kakak-kakak komunitas disini? 

Kakak-kakak disini baik-baik banget kak, kita 

suka dijajanin, terus banyak dikasih hadiah kita 

dari kakaknya. Belajar juga diselingin bermain 

kak jadinya seru. Terus juga kakaknya ngebantu 

banget ketika saya ada PR suka diajarin. 

Harapan Ihsan untuk kakak-kakak disini? Semoga kakak-kakak selalu sehat terus juga 

jangan bosen ngajarin kita karena kita dari anak-

anak Manggarai suka bandel dan sulit diatur. 

Kakak-kakak juga semakin rajin lagi datengnya 

ke komunitas biar saya bisa belajar dan bercanda 

juga. 

 

Nama: Anis (12 Tahun) 

Profesi: Pelajar SD 

Status: Peserta didik Komunitas Jendela Jakarta 

Pertanyaan Jawaban 

Adik namanya siapa? Umur adik berapa tahun?  Nama saya Anis Kak dan umur sy 12 tahun. 

Skrg kelas berapa? Skrg kelas 6 kak. 

Nanti abis SD mau lanjutin kemana? Saya mau sekolah di deket-deket sini di as-

syafi’iyah barkah tebet situ kak. 

Anis belajar di komunitas ini dari kapan? Kalo saya mah dari dulu kak dari pertama 

komunitas ini. 

Apa manfaat positif buat Anis dari kegiatan 

bimbingan belajar yang dilakuin kakak-kakak 

dari komunitas? 

Alhamdulillah saya setelah gabung disini hasil 

belajar saya disekolah meningkat kak terus saya 

juga jadi lebih rajin lagi terutama dalam 

membaca buku kak. Berkat prestasi yang bagus 

juga disekolah saya juga dapet biaya kakak asuh 

dari kakak-kakak disini. 

Beasiswa kakak asuh itu apa dik? Cara 

mendapatkannya bagaimana? 

Beasiswa kakak asuh yaitu dana buat kegiatan 

sekolah saya kak. Karena kan beasiswa itu adalah 

yg terbaik kak jd kalo suatu saat hasil rapot sy 
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turun bisa-bisa sy gak dapet beasiswa lagi dan 

digantiin sm yg lain. 

Selain belajar-mengajar, kegiatan di komunitas 

apa lagi adik Anis berdasarkan pengalamannya? 

Belajar di komunitas jendela enak kak dapat 

membantu ngerjain PR sekolah saya ama kakak-

kakak yang ngajarin disana terus juga saya 

ngerasa kemampuan membaca saya jadi bagus 

semenjak disini, disini juga engga belajar serius 

kak soalnya diiringin sama kegiatan yang 

nyenegin kayak mewarani, ngelukis. 

Bagaimana tanggapan Anis untuk kegiatan yang 

dilakuin sama kakak-kakak komunitas disini? 

Kakak-kakak disini sangat baik dan deket banget 

sama saya. Kita sering diajak jalan-jalan kalo kita 

berhasil nuntasin bacaan kita. Udeh gitu kalo 

saya ada PR yang sulit saya suka minta bantuin 

sama kakak-kakaknya dan kakaknya mau. 

Harapan Anis untuk kakak-kakak disini? Harapannya biar kakak-kakaknya makin rajin 

kesini, jangan diisi orang baru mulu tapi kakak-

kakak yang lama udeh jarang kesini lagi, dateng 

lagi kesini. Emang temen-temen saya disini 

banyak yang bandel kak tapi mudah-mudahan 

kakaknya mau buat ngajarin kita. 

 

Nama: Bu Sicilia (42 Tahun) 

Profesi: Pedagang 

Status: Masyarakat, orang tua murid 

Pertanyaan Jawaban 

Ibu warga sini asli? Umur ibu berapa tahun?  Iya saya orang sini asli pas saya masih kecil udeh 

tinggal disini. Umur saya skrg 42 tahun dek. 

Pekerjaan ibu apa? Pekerjaan sy berdagang. 

Ibu tau komunitas jendela dari kapan? Berdirinya kalo gasalah dari tahun 2012. 

Tanggapan ibu dengan adanya komunitas 

jendela? 

Alhamdulillah anak-anak jadi pinter sekarang 

ada peningkatan terutama prestasi anak saya 

disekolah. Dulu sebelum ada komunitas ini anak-

anak sukanya main aja dipinggir rel atau kali 

ciliwung situ, ada juga yang ikut orang tuanya 

bekerja mulung. 

Menurut Ibu, dengan adanya komunitas jendela, 

apa manfaat positif bagi anak-anak disini? 

Anak saya disini alhamdulillah prestasinya 

disekolah meningkat gara-gara komunitas 

jendela.  terus juga anak saya mulai suka 

membaca sejak masuk disini. Alhamdulillah 

adanya komunitas ini juga membantu banget 

dalam kasih pendidikan ke anak-anak apalagi 
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gratis kak. Tadinya sebelum ada komunitas ini 

anak saya banyak buang-buang waktunya dengan 

maen aja. Pas ada komunitas ini waktunya jadi 

bermanfaat. 

Manfaat lainnya ada gak bu? Perubahan sikap yang lebih kak kyk kalo 

berbicara ke teman, kakak, sama orang yg lebih 

tua itu mulai berkurang menggunakan kata-kata 

yang gak sopan. Selain itu, disini ada program 

tahsin nah setelah belajar tahsin itu anak-anak 

mulai bisa mengaji sama mulai bisa sholat dan 

dipraktekin lgsg dengan sholat berjamaah 

dimasjid saat adzan tiba.  

Dari minat bacanya bagaimana Bu? Untuk minat bacanya anak-anak udeh tambah 

rajin, tanpa disuruh lagi sama kakak-kakaknya 

mereka langsung membaca. Kalo kakak dateng 

nanti hari biasa banyak deh anak-anak yang main 

ke perpustakaan untuk membaca kak. 

Pernakah ibu memberikan donasi ke komunitas? Tidak pernah. 

Selain anak-anak, ibu-ibu pernah ada yang ikut 

belajar? 

Ada, ibu-ibu belajar mengenal huruf dilatih untuk 

membaca terus juga diajarin nulis. Sama kita 

setiap hari selasa, jumat, sabtu suka ngikutin 

kegiatan tahsin dari komunitas biar kita bisa baca 

al-qur’an sebagai bekal kita nanti kak. 

Harapan terhadap komunitas jendela? Harapannya biar kakaknya tambah rajin lagi 

datengnya, soalnya kadang-kadang hari sabtu 

rame pas hari minggunya sepi. Terus kegiatan 

programnya ditingkatin lagi supaya anak-anak 

kita makin pinter kedepannya soalnya saya 

gabisa mendidik anak-anak saya kak karena saya 

akui saya tidak pintar dan juga saya sibuk 

ngebantu suami nyari duit juga. 

Keuntungan dari adanya komunitas ini untuk 

anak-anak? 

Banyak ya kak dari sy omongin td itu merupakan 

keuntungan gabung sm komunitas ini kyk dr segi 

perilaku mulai sopan kak. Maklum org-org disini 

apalagi yg deket rel namanya geng tuyul mereka 

orangnya suka tawuran. Prestasi pun meningkat 

dengan sendirinya. 
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Nama: Bu Rosiana (45 Tahun) 

Profesi: Ibu rumah tangga 

Status: Masyarakat   

Pertanyaan Jawaban 

Ibu warga sini asli? Umur ibu berapa tahun?  Iya dek saya warga sini asli dari orang tua saya 

dulu udeh disini. Umur saya 45 tahun dek. 

Pekerjaan ibu apa? Ibu rumah tangga. 

Ibu tau komunitas jendela dari kapan? Tau berdirinya dari 2012. 

Tanggapan ibu dengan adanya komunitas 

jendela? 

Bagus, supaya pinter jadi enggak kebanyakan 

main, bisa belajar disini. 

Menurut Ibu, dengan adanya komunitas jendela, 

apa manfaat positif bagi anak-anak disini? 

Anak saya pas masuk sini jadi rajin membaca 

terus juga lebih berprestasi di sekolah. Anak saya 

disini mulai dari awal terbentuknya komunitas. 

Kakak disini sangat membantu pendidikan bagi 

anak saya terutama dalam memotivasi anak saya 

untuk dapat berhasil nantinya. Kadang kakak di 

sini ngebantuin ngerjain PR anak-anak tapi cuma 

ngebantu ya kak maksudnya diarahin bukan 

dikerjain. Kakak-kakak disini termasuk sabar kak 

ngajarin anak-anaknya maklum anak-anak di 

Manggarai sini emang sulit banget buat diatur. 

Manfaat selain itu ada gak bu? Ada, kyk anak disini tuh makin membaik 

perilakunya seperti ngomongnya udah gabegitu 

kasar lagi udah lebih sopan. Terus juga anak-anak 

disini makin relijius kayak saat suara adzan 

datang mereka lgsg sholat berjamaah ke masjid. 

Dari minat bacanya bagaimana Bu? Iya jadi suka baca, dari yang gabisa baca jadi bisa 

baca dan makin rajin tanpa harus disuruh lagi. 

Dan sekarang juga ditambah belajar berhitung. 

Selain anak-anak, ibu-ibu pernah ada yang ikut 

belajar? 

Ada, ibu-ibu belajar mengenal huruf dilatih untuk 

membaca agar gak gampang dibodohi. 

Pernakah ibu memberikan donasi ke komunitas? Tidak pernah. 

Harapan terhadap komunitas jendela? Sudah bagus, relawannya di tingkatkan lagi 

karena banyak relawan yang malas-malasan 

sedikit. Program membaca untuk dewasa perlu 

ditingkatkan lagi, terus juga relawan bisa lebih 

sering membantu anak-anak mengerjakan PR 

sekolah untuk belajar di komunitas. 
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Keuntungan dari adanya komunitas ini untuk 

anak-anak? 

Anak-anak jadi lebih berani, berani mulai kenal 

orang lain, tanggung jawab serta lebih mandiri 

sekarang. 

 


